
CONFERENCIA DE PRENSA DE S_E. EL PRESIDENTE 
DE LA REPUBLICA 

(PLANTEAMIENTO INICIAL) 

Ha sido politica permanente de mi Gobierno impulsar el desarrollo armónico 

I- las distintas regiones, provincias y comunas del pais., dedicando especial 

preocupaciOn a las que sufren problemas mas senos que los obstaculizan o 

atrasen. 

Dentro' de este criterio, el Gobierno ha dedicado especial preocupación a 

Aniza,k,  que se; expresa en un serio incremento de la inversion publica e n 

las provincias de Arica_yrinacota. la que fue de $.3.379 millones en  1990, 

$5 534 millones en 1991, $7.991 millones en 1992 y ¿alcanzará a 11.592 

millones en 1993. 

Con el fin de encarar con visiOn de futuro el desarrollo de Anca, el Gobierno 

ha puesto en marcha una serie de acciones que posibiliten la solución de los 

principales problemas que la afligen y promuevan su desarrollo efectivo., 

permitiendole dar el paso histórico de transitar de una economía 

permanentemente sustentada en leyes de excepción a una economía con 

bases sólidas en su potencial portuario, turístico e industrial, dada su 

privilegiada ubicación respecto a otros paises de America Latina. 

Con este proposito se dio prioridad a la construcción de la Carretera de Anca 

a Tambo QL iernado que quedara terminada en este Gobierno, se realizaron 

los ests. le han permitido encontrar las fuentes que suplirán los déficit 



de agua potable en un plazo breve; se han emprendido las acciones 

necesarias para aumentar la disponibilidad de aaua  que se requiere para la 

expansión industrial y turística; se ha completado lairimera etapa del 

Parque Industrial de Chacalluta; se ha terminado el ( estudio del Plan 

Inductor de Inversiones Turísticas y se iniciarán a la brevedad las/Obras de 

Infraestructura para la promoción y ventas de terrenos. 

Por otra parte, se han hecho las gestiones para acelerar el despacho de la 

/Ley que posibilita realizar inversiones en la ciudad por_parte de extzanjeros; 

2j 

	

	se dió Lurgencia en el tratamiento de los proyectos de ley relativos a la 

devolución del IVA a los turistas y del impuesto de 6% a los comerciantes; y 

se,  prorrogó el sistema de bonificación a la contratación mano de obra, 

incluyendo un aumento del tope de 60 mil a 90 mil pesos, reajustables 

anualmente. 

El Gobierno está consciente que la situación de Anca se ha deteriorado en 

último tiempo debido a factores ajenos a su gestión, como ha sido la 

situación de la tindustria pesquera, la (prolongada sequía y los efectos 

desfavorables originados en el comercio con los paises vecinos. 

Para paliar esta situación se han dado instrucciones para acelerar la 

ejecución de los proyectos en marcha; iniciar las urbanizaciones del sector 

turístico de Chi -.horro; adelantar cuanto sea posible la construcción del 

empalme de las costaneras norte y sur; ejecutar conjuntamente con los _ 

empresarios una campaña de promoción turística de Anca; y tomar las 



medidas para incrementar el comercio de bienes y servicios con los paises 

vecinos. 

El Gobierno está realizando todas las acciones que están a su alcance para 

paliar  la situación inmediata que afecta a Anca, pero lo más importante es 

la transformación que se producirá con la aplicación de medidas que 

permitan un desarrollo sustentado en lo que son sus riquezas permanentes. 

Creemos que con las medidas adoptadas se está enfrentando una situación 

dificil y al mismo tiempo se están creando las bases para un desarrollo 

sólido y estable para el futuro. 



PREGUNTAS JEFE DE PRENSA. RED TV. UNIVERSIDAD DEL NORTE, ARICA 
SEÑOR ADRIAN ENRIQUE GONZALEZ 

1.- Señor Presidente, ¿ Cuáles fueron los efectos dentro del seno del Gobierno del paro 
efectuado el pasado 30 de Junio, donde Anca entera solicitó mayor atención a sus 
inquietudes por parte de su Gobierno? 

El Gobierno constató que efectivamente se ha hecho un esfuerzo de inversión muy importante 
como lo demuestran las cifras que a continuación se presentan. Lo invertido solamente por 
concepto de medidas especiales en Anca alcanza hasta ahora a 5.562 millones de pesos, resta 
por invertir una cifra aproximada de 8.164 millones de pesos; lo que arroja un total de 13.726 
millones de pesos, sin incluir los 4 millones de dólares del proyecto de la CEE 

En esa ocasión, el Gobierno escuchó las peticiones de los gremios, reconoció que algunas 
cosas no anduvieron tan rápido, reiteró su apoyo a la estrategia de desarrollo implementada 
y aceleró a través de los ministerios correspondientes las acciones que estaban atrasadas. 

2.- Dentro del macro sistema regional, su Gobierno buscó siempre un desarrollo 
constante y parejo, pero en el caso de la primera región, esto no se vio reflejado con la 
provincia de Anca 

En parte la pregunta ha sido respondida en la respuesta anterior. No obstante, para conjugar 
potencialidades y problemas en la región se definieron políticas y objetivos, en orden a lograr 
un alto crecimiento económico, geográficamente equilibrado y consolidado en el tiempo, 
avanzar en la integración con los países del área subcontinental, completar la infraestructura 
regional, promover un clima de justicia y equidad social, velar por una adecuada protección 
del medio ambiente, y además, provilegiar la participación y reinserción de todos los sectores 
de la ciudadanía en el quehacer regional. 

Estos objetivos y políticas se han visto reflejados en las decisiones de asignación de la 
inversión regional. 

4.- Existe un problema que no desconocemos, cual es la drogadicción en la juventud, 
pese a que la prensa capitalina especula mucho, dado que si bien existe, no toda la 
juventud es adicta. Mi consulta es: ¿Usted como presidente, cree que la política del 
Instituto de la Juventud fue, es un éxito? 

El INJ, a nivel nacional ha sido un importante instrumento para lograr una mayor 
incorporación de los jóvenes al quehacer nacional, su capacitación y desarrollo de su 
compromiso social. 

En Anca destaca la acción del INJ, en programas como los siguientes. 



AÑO 1991. 

1.- PROGRAMA DE CENTROS DE DESARROLLO JUVENIL. 

Objetivo: crear espacios físicos para jóvenes de sectores pobres, entregando 
capacitación laboral, apoyo psicosocial, cultura y recreación. 
Beneficiarios directos: 3.703 jóvenes. 
Beneficiarios indirectos: 5.875 jóvenes. 

2.- PROGRAMA FONDO DE INICIATIVAS JUVENILES. 

Objetivo: financiamiento de actividades y proyectos realizados por los propios 
beneficiarios y que tengan relación con el uso creativo del tiempo libre. 
Beneficiarios directos: 500 jóvenes. 
Beneficiarios indirectos: 1.500 jóvenes. 

3.- FOROS, PANELES, ENCUENTROS REGIONALES DE JUVENTUD. 

Objetivo: promover la discución y la capacitación de los jóvenes en el tema de 
Políticas Juveniles. 
Beneficiarios directos: 250 jóvenes. 
Beneficiarios indirectos: 500 jóvenes. 

AÑO 1992. 

1.- PROGRAMA JORNADAS ESTUDIANTILES DE SOLIDARIDAD 
(TRABAJOS VOLUNTARIOS). 

Objetivos: desarrollar acciones de trabajo y compromiso social de parte de jóvenes 
secundarios y universitarios en la localidad pobre de Poconchile. 
Beneficiarios directos: 80 jóvenes. 
Beneficiarios indirectos: 600 jóvenes. 

2.- PROGRAMA NACIONAL DE CAPACITACION LABORAL DE JOVENES. 

Objetivo: capacitar laboralmente a jóvenes de escasos recursos -que se encuentren 
entre los 15 y los 24 años y que no estudien ni trabajen- para su efectiva inserción a 
la sociedad y al desarrollo. 
Beneficiarios: 450 jóvenes. 

3.- PROGRAMAS DE ALBERGUES JUVENILES. 

Objetivo: implementación de albergues para favorecer el uso creativo del tiempo libre, 
desarrollando actividades propias de vacaciones. 
Beneficiarios : 465 jóvenes. 

4.- PROGRAMA DE INTEGRACION Y COMPROMISO JUVENIL. 

Objetivo: dar a conocer a los jóvenes participantes la oferta pública de beneficios y 



oportunidades del Programa. 
Beneficiarios: 226 jóvenes. 

5.- PROGRAMA DE FORMACION DE MONITORES JUVENILES. 

Objetivo: fomentar y fortalecer las organizaciones juveniles y la participación de los 
jóvenes. 
Beneficiarios: 150 jóvenes. 

6.- PROGRAMA NACIONAL DE PREVENCION DEL USO DE DROGAS EN LOS 
JOVENES. 

Objetivo: implementar un programa de prevención del uso de drogas en jóvenes 
estudiantes de la enseñanza media. 
Beneficiarios: 2.700 jóvenes. 

7.- PROGRAMA TARJETA JOVEN 93. 

Objetivo: ampliar las posibilidades de consumo de los jóvenes en el mercado local y 
nacional. 
Beneficiarios: 2.800 jóvenes. 

8.- ESCUELAS REGIONALES, CONGRESOS ESTUDIANTILES, FOROS. 

Objetivo: promover la participación de los jóvenes y desarrollar la organizaciones 
juveniles. 
Beneficiarios directos: 1.000 jóvenes. 
Beneficiarios indirectos: 1.500 jóvenes. 

5.- En el ámbito de la mujer dentro de su programa se creó, lo que en el tiempo puede 
ser el Ministerio de la Familia. ¿Está satisfecho con la labor desarrollada por el ervicio 
Nacional de la Mujer o cree que faltó mas por hacer? 

Al SERNAM le ha correspondido importantes tareas de información, orientación y 
sensibilización respecto a los derechos de la mujer y los problemas que ella padece como la 
violencia intrafamiliar y la falta de oportunidades de capacitación y trabajo. 

No hay duda que los esfuerzos desplegados son aún insuficientes, pero no debemos olvidar 
que estamos tratando de cambiar esquemas arraigados históricamente en la sociedad chilena. 

Solamente en Anca, el SERNAM, ha llevado a cabo las siguientes acciones: 

1.- 	PROGRAMA CENTRO DE INFORMACION DE LOS DERECHOS DE LA MUJER. 

En Anca este Programa funciona a través del Centro de Orientación de los Derechos 
de la Mujer de la Ilustre Municipalidad de Anca, con - el apoyo del CIDEM que 
funciona en Iquique. 



Objetivo: informar y orientar a las mujeres en relación a las polfticas sociales, sus 
derechos y tramitaciones y los de su familia. Para ello cuenta con abogada, asistente 
social, psicóloga y orientadoras familiares para atención individual y grupal. 
Beneficiarias directas: 630 mujeres. 
Beneficiarias indirectas: 2.400 mujeres. 

2.- PROGRAMA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR. 

Objetivo: sensibilizar a la población acerca del problema de la violencia intrafamiliar, 
conocer las reales dimensiones de este problema e implementar políticas de 
tratamiento y rehabilitación familiar. 
Se ha realizado un Seminario para funcionarios públicos y privados relacionados con 
el tema. 
Beneficiarios: 60 personas. 

3.- CONVENIO SERNAM - TELEDUC. 

Objetivo: contribuir a la capacitación de las mujeres, especialmente a aquellas de 
menores recursos. 
Curso de Teleduc "Creación de nuevos negocios, una alternativa de desarrollo personal 
y empresarial". 
Beneficiarias: 20 mujeres. 

4.- PROYECTOS REGIONALES. 

REHABILITACION Y CAPACITACION DE LAS RECLUSAS DE ARICA. 

Objetivo: implementar un taller de tejidos para las reclusas condenadas por tráfico de 
drogas en el centro preventivo de la cárcel de Anca. Cuenta con el patrocinio de la 
Seremi de Justicia y será apoyado por el CIDEM de la Municipalidad de Anca. 
Beneficiarias: 200 reclusas de Anca. 

5.- PROYECTO PILOTO DE APOYO A MUJERES JEFAS DE HOGAR DE 
ESCASOS RECURSOS EN ARICA. 

Objetivo: favorecer, mediante apoyo interministerial, a mujeres jefas de hogar de 
escasos recursos de la comuna de Anca, para acceder a la capacitación laboral, 
postulación y/o reparación de sus viviendas, atención de salud en extensión horaria, 
guía legal y beneficios a sus hijos. 
Beneficiarias directas: 500 mujeres jefas de hogar. 
Beneficiarios indirectos: 2.500 familiares de las beneficiarias. 



7.- ¿Por qué se tardó tanto en otorgar al Gobernador Provincial mayores facultades 
dentro del Gobierno Regional para encontrar o dar soluciones a problemas presentados 
a nivel local y que antes debían esperarse respuestas del Gobierno Central? 

Inmediatamente de asumido el Gobierno se le otorgaron todas las facultades que estaban 
contempladas dentro de la ley. Con la puesta en marcha de los Gobiernos Regionales se 
aumentarán las facultades de los Gobernadores. 

No obstante, es necesario destacar el conjunto de medidas implementadas a comienzos de mi 
Gobierno para fortalecer el proceso de descentralización, que fueron: 

a) Delegar mayores atribuciones al Servicio de Aduanas 
b) Reforzar dotación profesional delegación provincial SERPLAC 
c) Se conectó Anca al Banco Integrado de Proyectos de MIDEPLAN 
d) Ampliación de atribuciones del SU y creación de jefatura provincial 
e) Designación de un Director Provincial de Turismo en Anca 

Los llamados a propuestas de obras públicas para Anca se empiezan a realizar en la 
ciudad 

8.- Parque Industrial Chacalluta, Plan inductor de inversiones turísticas, solución al 
problema hídrico, amén de medidas económicas como: rebaja de aranceles, bonificación 
a la mano de obra, fuera de ello: ¿Qué puede mostrar el Gobierno como medidas de 
progreso para la provincia de Anca? 

El Parque industrial, el plan Turístico, la solución del agua potable, representan un gran 
esfuerzo del Gobierno destinado a perfilar un futuro de oportunidades y desafíos para Anca. 
Junto a las acciones mencionadas no debe omitirse la construcción del camino Anca - Tambo 
Quemado, la importante inversión en vivienda y mejoramiento urbano, el proyecto de 
desarrollo de la Comunidad Económica Europea, la creación de CORDENOR y los programas 
sociales que favorecen a la población en extrema pobreza, al joven, a la mujer. 

Todas estas acciones, junto a las iniciativas legales que hemos impulsado consttituyen los 
puntos medulares de la estrategia de desarrollo que juntos nos hemos propuesto 

9.- El nivel de cesantía de Anca es uno de los más altos, ello conlleva diversas situaciones 
de malestar y rechazo al Gobierno, sindicándolo como el principal causante de ello. 
¿Considera que esto se puede reflejar a nivel local, por supuesto en una votación, si bien 
no adversa, pero más baja, en los próximos comicios? 

El nivel de desempleo de Anca ha sido históricamente similar al promedio nacional, esto 
significa que no es el más elevado del país. 

El desempleo de Anca el  año 1985 era del 15,2% el que ha ido disminuyendo 
progresivamente hasta alcanzar niveles del S% en 1990. 



Por factores ajenos al control de gobierno tales como la prolongada sequía, la reducción de 
las capturas de pesca, la reducción de la actividad minera producto de la caída de los precios 
internacionales, en el ario 1992 el desempleo subió a un 7%. 

El aumento de la inversión pública con que el Gobierno respondió a esta situación hace que 
en el trimestre Abril - Junio de este año el desempleo se haya reducido a un 4,6%, cifra 
inferior al promedio nacional de 4,7% 

Tengo confianza que los ariqueños entienden y valoran la política que está aplicando el 
Gobierno y que ello se traducirá en un gran respaldo en las elecciones, como se demostró en 
la elección municipal. 



PREGUNTAS DIRECTOR RADIO NACIONAL DE ARICA 
SEÑOR ALEJANDRO ORTEGA CANELO 

1.- Realizaciones del Gobierno en la Región. Establecimiento de los puntos centrales de 
desarrollo y la eficiencia con que han sido abordados por los organismos 
gubernamentales 

Inversión pública en la Región de Tarapacá. 

En el período 1990 - 1992 alcanzó un promedio anual de 18.517 millones de pesos. Para el 
período 1985 -1989 este promedio fue de sólo a 11.652 millones de pes—o—sTó que implica un 
incremento del 59 %. Si se considera un período de tiempo más extenso como 1974 - 1989 
la inversión pública en que la inversión alcanzó un promedio anual de 10.952 millones de 
pesos, ésta se incrementó en un monto cercano al 70%. (cifras en pesos de 1992) 

En particular se pueden destacar proyectos de inversión tales como: 

- Construcción del camino Anca - Tambo Quemado por 4.800 millones de pesos 

- Construcción del Parque Industrial Chacalluta con una inversión a la fecha de 420 millones 
de pesos 

- Mejoramiento integral de alcantarillado de Iquique, que implicó una inversión superior a los 
4.500 millones de pesos 

- Mejoramiento Hospital Regional de Iquique por una cifra cercana a los 5.500 millones de 
pesos 

- Inversión en vivienda que implicó la construcción de una cifra promedio de 2.000 soluciones 
habitacionales anuales entre 1990 - 1992 en la región, cifra que se compara con un promedio 
anual de 787 para el período 1974-1989. 

- Todas las acciones e inversiones que ha emprendido ZOFRI con el fin de fortalecer su 
acción a nivel regional y sobre todo expandir sus servicios hacia los países limítrofes 

En otro contexto, cabe destacar la creación de CORDENOR corporación creada como una 
muestra de confianza de un grupo de empresarios que ha atendido el llamado del Gobierno 
y que permitirá fortalecer las acciones orientadas al desarrollo industrial y turístico. 

Aunque estas acciones están orientadas al largo plazo, ya han mostrado su impacto a través 
del comportamiento de indicadores tales como la caída de la tasa de desempleo y en particular 
en los índices de pobreza, puesto que la región ha disminuido su porcentaje de personas en 
condición de pobreza desde un 44.2% en 1987 a 29.3% en 1992. 

Todas estas acciones se enmarcan dentro de los objetivos de la estrategia de desarrollo 
regional, que en su momento fueron discutidos con las principales organizaciones: 
Estos objetivos son: lograr un alto crecimiento económico, geográficamente equilibrado y 



consolidado en el tiempo, avanzar en la integración con los países del área subcontienental, 
completar la infraestructura regional, promover un clima de justicia y equidad social, velar 
por una adecuada protección del medio ambiente, y además, provilegiar la participación y 
reinserción de todos los sectores de la ciudadanía en el quehacer regional, 

2.- La tarea que este gobierno dejará pendiente para la región., especialmente para 
Anca. ¿Está definido, convenientemente su rol futuro? 

La gran tarea que queda pendiente es el que la región asuma su responsabilidad en su proceso 
de desarrollo partiendo de la instauración de los Gobiernos Regionales. Para ello, debe saber 
aprovechar los instrumentos que se le han entregado y las distintas instituciones que existen. 
Por ejemplo, saber aprovechar la capacidad que le entregan el FNDR, ISAR y la capacidad 
de coordinación regional. 

Por otro lado, el sector privado enfrenta un desafío enorme, en el contexto del modelo de 
apertura al comercio exterior vigente, para ello cuenta con instrumentos de desarrollo de 
fomento productivo de CORFO, SERCOTEC y Banco del Estado e instituciones como 
CORDENOR Y ZOFRI 



Preguntas del Sr. Juan Carlos Poli Iglesias 

Señor Presidente: Ud_ cuando llegó a Anca es su campaña 
presidencial dijo que esta ciudad iba a tener preferencia en 
la solución de sus problemas_ Va a concluir su mandato y no 
ha sido así_ Por el contrario, la ciudad por primera vez ha 
realizado un paro total de actividades_ ¿por qué tardó tanto 
una ayuda para Anca? 

Recordar que siempre Anca ha presentado problemas, como fechas 
más recientes 1975, 1982 y 1985 y que éstos no se expresaron en 
paros porque las condiciones del momento no lo permitían. 

El Gobierno escuchó las peticiones de los gremios, reconoció que 
algunas cosas no anduvieron con la celeridad requerida y con sus 
acciones ha reiterado la estrategia de desarrollo planteada. en torno a 
apoyar medidas que permitan fortalecer el desarrollo industrial y 
turistico en el contexto de los desafíos presentados por el nuevo orden 
económico. Además dio instrucciones a los rE.spectivos ministerios 
para que aceleraran aquellas medidas que estaban atrasadas. 

¿Por qué Anca ha demorado tanto tiempo en tener soluciones 
a sus problemas?. ¿Es que a veces a quienes vivimos en los 
extremos de la Patria se nos mira como ciudadanos de 
segunda categoría? 

Cabe recordar que es imposible revertir en cuatro años un proceso de 
estancamiento que se origino en el año 1975, cuando desapareció la 
T.A.A. y se creó la ZOFRI. 

Además, en el comportamiento de la inversión pública y el logro de las 
modificaciones legales propuestas se observa que ha habido voluntad 
de gobierno para tratar de hallar las soluciones al problema dentro del 
marco político, económico e institucional en que se desenvuelve la 
economía. En la actualidad no se está en condiciones de aplicar otras 
medidas, ya sea, porque no esten los mecanismos O porque aquello 
que se añora ya no cabe dentro del esquema, en que se desemvuelven 
las relaciones económica.s actuales. 



Finalmente, en relación a los reclamos persistentes sobre una 
concentración de la inversión en la ciudad de Iquique„ en desmedro de 
Anca contó con la acción de la J.A.A. se realizaron las obras de 
infraestructura necesarias para que esta. ciudad tuviera el aw,e que 
alcanzo„ no así en Iquique„ que al asumir el Gobierno no contaba con la 
infraestructura necesaria para enfrentar la. actividad y el crecimiento 
de población que se ha originado corno consecuencia. de la. existencia. de 
la. ZOFR I . 

¿Cree Ud que realmente el Parque de Chacalluta, el que ha 
costado mucho poner en práctica por falta de interesados, se 
trasforme, como se afirma, en la solución a los problemas de 
Anca? 

Si no tuvieramos confianza, no se estaria.n realizando estas inversiones. 
Un parque Industrial de la envergadura del Parque Chacalluta requiere 
una inversión muy grande cuya implementación normalmente toma un 
periodo de 5 o más años, llevamos prácticamente dos años desde que 

dicidió poner en marcha esta iniciativa y hoy inauguré la primera 
etapa que comprende la urbanización de 12 hectarea.s la construcción 
de la unidad de administración y servicios básicos, cuenta con energia„ 
agua potable y permite disponer de 52 sitios industriales. 

Lo más importante de todo es que hoy se suscribieron los primeros 
contratos de ernpresas_que han creido en la propuesta del Gobierno y 
han decidido instalar sus actividades en Mica, en consecuencia. no es 
correcto afirmar que faltan interesados. 

Estimamos que el Parque Industrial de Chacalluta será un elemento 
central en el desarrollo futuro de Anca pero no el Unico. 	Se 
complementa con el futuro corredor de exportaciones., el puerto seco y 
el desarrollo del área turística. 

¿Sr_ Presidente como podría Ud resumir los programas más 
importantes puestos en práctica por su gobierno para 
intentar combatir los sorprendentes niveles de tráfico y 
consumo de drogas que existen en Anca? 

Para atender el problema de la droga, el Gobierno Regional en 
coordinación con los Gobiernos Provinciales., ha. implementado 



programas de acción dirigidos hacia la comunidad; de equipamiento de 
los servicios relacionados al control y de inversiones en infraestructura. 

En 	particular, se implementará un PRO&R AMA DE ACC ION  
MUTI SECTORIAL EN DROGAS  orientado a la prevención y tratamiento 
del abuso de drogas en la población joven, con una duración de 36 
meses y las institucines responsables de su coordinación y ejecución a 
nivel nacional, son el Ministerio de Salud y el Instituto Nacional de la 
Juventad. El costo de la aplicación del Programa en la Primera Región, 
asciende aproximadamente  a 600 millones de pesos, de los cuales 400 
millones provienen de la Co-munidaTECZ-nórhica Europea y 200 millones 
corresponden a Aporte Nacional, siendo el 50% de los recursos para la 
comuna de Iquique. 

Insertos en estos programas cabe destacar: 

Creación del Comité Antidrogas Ilícitas de la Región, con sus respectivos 
Comités Provinciales, CADA en Ana. 

Realización anual de una TELEDROGATON en la ciudad de Anca, para 
generar recursos comunitarios destinados a campañas antidrogas. 

Adquisición de terreno y construcción de un centro de tratamiento y 
rehabilitación de enfermos por consumo de droga, en el Valle de Azapa 
de Anca. 

Equipamiento con recursos regionales de 1992, de los servicios 
policiales y de controles fronterizos de Anca, con medios de 
comunicaciones, audiovisuales y material rodante para un mejor 
control en frontera y poblacional. 

Asignación de 160 millones de pesos con financiamiento del Fondo 
Nacional de Desarrollo Regional de 1993, para la construcción de una 
Sub Comisaria en el Sector Norte de la ciudad de Mica. 

Aumento de las dotaciones de personal de las plantas de Carabineros e 
Investigaciones de la ciudad de Anca, así como adecuación del nivel 
institucional de estos servicios en la Región. 

Destinación de medios aéreos para Carabineros, con asiento en Anca, 
para mejorar la eficiencia en el control del ingreso por las zonas 
cordilleranas fronterizas. 



En la comuna de Iquique„ destacan en este ambito la Construcción de 
una Sub Comisaria en el Sector Sur de Iquique Construcción de un 
Retén de Carabineros en Alto Hospicio. 

Durante 1992, se entregó un apoyo sustantivo a las instituciones de 
Carabineros e Investigaciones, a través de cuatro programas que 
incluyeron la adquisición de elementos audiovisuales, sistemas de 
comunicaciones y material rodante. El costo de estos programas superó 
los $45 millones. La distribución de estos elementos la hicieron las 
instituciones beneficiadas)  colocándolos mayoritariamente, en las 
comunasd de Anca e Iquique. 

En el curso del presente año, se construirá y equipará un moderno 
laboratorio toxicologico y médico legal, el cual, si bien es de cobertura 
regional, seuticara en la comuna de Iquique. 
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